

شادي أحمد زهره



البيانات الشخصية:

تاريخ الميلاد: 1976/05/02.

الجنسية: عربي سوري.

مكان الإقامة: المزة، دمشق.

الحالة الاجتماعية: متزوج.

هاتف: أرضي: +963116636548

جوال: +963966802074

البريد الإلكتروني: shadizahrah@gmail.com

t_szahrah@svuonline.org

s.z.foas@aspu.edu.sy

المؤهلات العلمية

1. دكتوراه في الاقتصاد – قسم الاقتصاد والتخطيط – جامعة دمشق 2010. عنوان الأطروحة: صناديق الاستثمار ودورها في تشجيع الاستثمار في سوق الأوراق المالية، دراسة التجربة المصرية وإمكانية الاستفادة منها في سورية.
2. ماجستير في الاقتصاد – قسم الاقتصاد والتخطيط – جامعة دمشق 2005. عنوان الرسالة: الأسواق المالية الناشئة ودورها في عملية التنمية الاقتصادية في البلدان النامية.
3. دبلوم في الاقتصاد - قسم الاقتصاد والتخطيط - جامعة تشرين 2001.
4. إجازة في الاقتصاد - قسم الاقتصاد والتخطيط - جامعة تشرين 2000.
5. شهادة المعهد التقني للعلوم النفطية - جامعة البعث 1995.

المؤهلات التدريبية:

1. ورشة تدريبية في أساسيات إدارة الأزمات – وتطبيقات عملية مع التركيز على نتائج أزمة كوفيد-19 والتعافي الاقتصادي، المعهد العربي للتخطيط، الكويت، حزيران، 2020.
2. دورة تدريبية في استراتيجيات وسياسات التنمية الاقتصادية، المعهد العربي للتخطيط، الكويت، شباط، 2020.
3. دورة تدريبية في مناهج التدريب لمسؤولي التنمية، المنظمة الهندية للتكنولوجيا والاقتصاد، الهند، 2019.
4. الشهادة الدولية لقيادة الحاسب الآلي "ICDL" مركز آسيا، دمشق، سورية، 2017.
5. شهادة إتقان اللغة الإنكليزية لأغراض التدريس في الجامعات الحكومية السورية، معهد اللغات، جامعة دمشق، سورية، 2017.
6. شهادة إتقان اللغة العربية لأغراض التدريس في الجامعات الحكومية السورية، كلية الآداب، جامعة دمشق، سورية، 2017.
7. شهادة مدرب وطني معتمد، وزارة التنمية الإدارية، سورية، 2017.
8. دبلوم برمجة لغوية عصبية، معهد تواصل، اللاذقية، سورية، 2013.

الخبرة العلمية:

- مشاركة في وضع وتطوير الخطة الدراسية لمعهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي عام 2012 وعام 2015.

• وضع والمشاركة في تطوير دليل لإعداد رسالة الماجستير لطلاب معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي عام 2012 وعام 2016.

• وضع منهج لمجموعة من المقررات في معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي وجامعة الشام الخاصة (أساسيات علم الاقتصاد، إدارة المصارف التجارية، الأسواق المالية، الهندسة المالية، السياسات المالية والنقدية)

2017 تنفيذ تمرين تطبيقي حول موضوع التخطيط للتنمية البشرية والاجتماعية- المعهد الوطني للإدارة العامة، دمشق، سورية.

2011 – حتى الآن محاضر، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية، تدريس المقررات الآتية:

- التخطيط المالي
- التحليل المالي.
- المالية العامة والموازنة العامة.
- الأسواق المالية والبنوك.
- أساسيات علم الاقتصاد.
- السياسات المالية والنقدية.
- أساسيات المصارف والتأمين.
- مقرر الثقافة الاقتصادية في امتحان القبول.

2015 – حتى الآن محاضر، جامعة الشام الخاصة، كلية العلوم الإدارية، قسم المصارف والمؤسسات المالية – دمشق، سورية، تدريس المقررات الآتية:

- إدارة المصارف التجارية.
- إدارة المحافظ الاستثمارية.
- نظم دعم القرارات المصرفية.
- الهندسة المالية.
- نظم المعلومات المالية والمصرفية.
- إدارة العملات الأجنبية.

2015 – حتى الآن محاضر، الجامعة الافتراضية السورية، برنامج الاقتصاد، دمشق، تدريس مقرر، إدارة الأسواق المالية.

2015 – حتى الآن محاضر، جامعة بلاد الشام، مجمع الفتح الإسلامي، كلية الشريعة والقانون، قسم الاقتصاد والعلوم الإدارية والمالية والمصرفية الإسلامية، دمشق، سورية، تدريس المقررات الآتية:

- إدارة العمليات المصرفية.
- الأسواق المالية.
- منهجية البحث العلمي.
- إدارة التسويق.
- إدارة الموارد البشرية.
- تسويق الخدمات.
- سلوك المستهلك.

2015 – 2019 محاضر، جامعة بلاد الشام، مجمع السيدة رقية (ع)، كلية الشريعة، قسم الاقتصاد تدريس مقرري:

- المصارف الإسلامية.
 - التأمين الإسلامي.
- 2015 – 2013 محاضر، جامعة تشرين، كلية الاقتصاد، قسم العلوم المالية والمصرفية، اللاذقية، سورية، تدريس مقرر:
- التشريعات الجمركية.
- 2013 محاضر، جامعة تشرين، كلية الاقتصاد، قسم التمويل والاستثمار، قسم التسويق، التعليم المفتوح، اللاذقية، سورية، تدريس المقررات الآتية:
- إدارة الائتمان.
 - تسويق الخدمات
- 2014 محاضر، جامعة تشرين، كلية الحقوق، التعليم المفتوح، اللاذقية، سورية، تدريس المقررات الآتية:
- التشريعات الضريبية والجمركية.
 - قانون الأسواق والأوراق المالية.
- 2013 محاضر، جامعة تشرين، المعهد التقني للعلوم المالية والمصرفية، اللاذقية، سورية، تدريس مقرر:
- محاسبة منشآت مالية.
- 2013 – 2012 محاضر، معهد فلسطين التقني – دمشق، سورية، تدريس المقررات الآتية:
- إدارة المصارف.
 - مبادئ الأعمال المصرفية.

الخبرة الإدارية والعملية:

- 2017 – حتى الآن عضو مجلس قسم المصارف والمؤسسات المالية، جامعة الشام الخاصة، دمشق، سورية.
- 2016 عضو لجنة صياغة اللائحة الداخلية لمعهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- 2015 – حتى الآن رئيس لجنة مناقشة المقترحات البحثية، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- 2015 – حتى الآن رئيس قسم التخطيط المالي، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- 2012 – حتى الآن نائب العميد، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- 2012 – حتى الآن عضو المجلس العلمي، معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي.
- 2012 – حتى الآن عضو مجلس إدارة معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق، سورية.
- 2016 – حتى الآن عضو لجنة صياغة اللائحة الداخلية لمعهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي، دمشق سورية.
- 2010 موظف تقني، الشركة السورية للنفط – الرقة.
- 2008 – 2004 مدير المبيعات – شركة البشر التجارية – اللاذقية.
- 1995 – 2003 موظف تقني، الشركة السورية للنفط – تدمر، سورية..

الأبحاث:

1. دراسة أثر الحدود السعرية على استقرار سوق دمشق للأوراق المالية خلال الفترة (2009-2018)، مجلة جامعة البعث، العدد 41، 2019، جامعة البعث، حمص، سورية.
2. الأسواق المالية الناشئة ودورها في تنمية الاقتصاد الوطني "سورية دراسة تحليلية استشرافية" – مجلة جامعة تشرين للبحوث والدراسات العلمية - سلسلة العلوم الاقتصادية والقانونية - المجلد 27 العدد 1

3. العلاقة بين حجم صناديق الاستثمار وعوائدها "نموذج التجربة المصرية" - مجلة جامعة تشرين للبحوث والدراسات العلمية - سلسلة العلوم الاقتصادية والقانونية - المجلد 31 العدد 5.

4. صناديق الاستثمار ودورها في تنشيط الاستثمار في سوق الأوراق المالية "دراسة التجربة المصرية" - مجلة جامعة تشرين للبحوث والدراسات العلمية - سلسلة العلوم الاقتصادية والقانونية - المجلد 31 العدد 4.

الإشراف الأكاديمي:

1. مشرف على عدد من رسائل الماجستير والدبلوم في معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي خلال الفترة (2014-2020)
2. المشاركة في لجان الحكم على رسائل الماجستير والدبلوم في معهد التخطيط الاقتصادي والاجتماعي خلال الفترة (2014-2020)

3. مشرف وعضو لجان حكم على عدد من رسائل ماجستير MBA، الجامعة الافتراضية السورية، دمشق، سورية.

4. مشرف وعضو لجان حكم على عدد من مشاريع تخرج، جامعة الشام الخاصة، دمشق، سورية.

المهارات:

اللغة:

جيد في الإنكليزية والعربية.

الكمبيوتر:

ICDL – SPSS – برنامج الأمين.

الهوايات:

القراءة – المشي – التصوير.

Shadi Ahmad Zahrah

Personal data:

Date of birth: 02/05/1976.
Nationality: Syrian Arab.
Place of residence: Damascus, Al Mazzeh.
Telephone: Stationary: +963116636548
Mobile: +963966802074
Email: shadizahrah@gmail.com
t_szahrah@svuonline.org
s.z.foas@aspu.edu.sy

Academic qualifications:

2010 **Ph.D.** in Economy, Mutual Funds, Damascus University, 2010.
2005 **Masters** in Economy, Financial Markets, Damascus University, 2005.
2001 **Diploma** in Economics, Economy and Planning Department, Tishreen University.
2000 **B.A** in Economics, Economy and Planning Department, Tishreen University.
1995 Petroleum Institute **Certificate**, Al-Baath University.

Training qualifications:

2020 Workshop in **Fundamentals of crisis management**, Arab Planning Institute, Kuwait, June, 2020.
2020 Training course in **Economic Development Strategies and Policies**, Arab Planning Institute, Kuwait, February, 2020.
2019 Training Course in **Training Methodologies for Development Professional** - Indian Organization of Technology and Economics – India.
2017 International Computer Driving License “**ICDL**” Asia Center, Damascus, Syria.
2017 **Certificate of proficiency in the Arabic language** for teaching purposes in Syrian governmental universities, College of Literature, Damascus University, Syria.
2017 **Certificate of proficiency in English language** for teaching purposes in Syrian governmental universities, College of Literature, Damascus University.

- 2017 **Certified national trainer certification**, Ministry of Administrative Development, Damascus, Syria.
- 2013 **Diploma** Holder in Neuro Linguistic Programming, Tawasl Center, Lattakia, Syria.

Scientific expertise:

- Participation in set and developing the study plan of the Economic and Social Planning Institute in 2012 and 2015.
 - Setting and participating in development of a guide to prepare a master's thesis for students of the Institute of Economic and Social Planning in 2012 and 2016.
 - Develop a curriculum for a set of courses in the Institute of Economic and Social Planning and the University of the Levant (basics of economics, management of commercial banks, financial markets, financial engineering, financial and monetary policies).
- 2017 Performing a practical session on "**Planning for Human and Social Development**" - National Institute of Public Administration, Damascus, Syria.
- 2011 – Present Lecturer, Economics and Social Planning Institute, Damascus, Syria, Teaching the following courses:
- **Financial Planning.**
 - **Financial Analysis.**
 - **Public Finance and Public Budget.**
 - **Basics of Economics.**
 - **The Basics of Banking and Insurance.**
 - **Fiscal and monetary policies.**
 - **Financial markets and banks.**
 - **Subject of Economic Culture in Entrance Exam.**
- 2015 – Present Lecturer, Al Sham Private University, Damascus, Syria, Teaching the following courses:
- **Commercial banks Management.**
 - **Investment Portfolio Management.**
 - **Decision support banking systems.**
 - **Financial Engineering.**
 - **Foreign currency management.**
 - **Banking and financial information systems;**
- 2015 – Present Lecturer, Syrian Virtual University, Damascus, Syria, Teaching course: **financial Markets Management.**

- 2015 – Present Lecturer, Bilad Al Sham University, Damascus, Syria, Teaching the following courses:
- **Islamic Banks and Islamic Insurance**
 - **Banking Operations Management.**
 - **Marketing Management.**
 - **Marketing Services.**
 - **Human Resources Management.**
 - **Consumer Behavior.**
 - **Research Methodology.**
- 2014 Lecturer, Law Faculty, Open Learning, Tishreen University, Lattakia, Syria, Teaching the following courses:
- **Tax and Customs Legislation.**
 - **The Law of Securities and Financial Markets.**
- 2013 - 2015 Lecturer, Lecturer, Banking and Finance Sciences Department, Economics Faculty, Tishreen University, Lattakia, Teaching course:
- **Customs Legislations**
- 2013 Lecturer, Marketing Department, Finance and Investment Department, Economics Faculty, Open Learning, Tishreen University, Lattakia, Teaching the following courses:
- **Credit Management**
 - **Marketing Services**
- 2013 Lecturer, Banking and Finance Technical Institute, Tishreen University, Lattakia, Teaching course:
- **Accounting of Financial Facilities.**
- 2012 – 2013 Lecturer, Banking Department, Palestine Technical Institute, Damascus, Syria, Teaching the following courses:
- **management of banks.**
 - **Principle of banking Business.**

Administrative and practical experience:

- 2017 – present Member of the Board of Banks and Financial Institutions Department, Al Sham Private University, Damascus, Syria.
- 2016 Member of the committee for drafting the internal regulations of the Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2015 – present Chair of the research proposals discussion committee, Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2012 – present Deputy Dean, Economics and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2012 – present Member of the Scientific Council, Economics and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
- 2012 – present Member of the Board of Directors, Economics and Social Planning Institute, Damascus, Syria.

2012	Member of the committee for drafting the internal regulations of the Economic and Social Planning Institute, Damascus, Syria.
2010	Employee, Syrian Petroleum Company, Al-Raqqa.
2004 – 2008	Sales Manager, Al-Bisher Trading Company, Lattakia.
1995 – 2003	Employee, Syrian Petroleum Company, Palmyra.

Research:

- Studying the Effect of Price Limits on The Stability of The Damascus Securities Market During The Period (2009-2018), Journal of Al-Baath University, No. 41, 2019, Al-Baath University, Homs, Syria.
- Emerging Financial Markets and its Role in Developing The National Economy, "Syria, Future Analyses Study", Tishreen University Journal for Research and Scientific Studies, Economic and Legal Science Series, vol. 27, No.1.
- The Relation Between Investments Funds Capital and its Returns, "The Egyptian Experience Sample", Tishreen University Journal for Research and Scientific Studies, Economic and Legal Science Series, vol. 31, No.5.
- Investment Funds and its Role in Increasing the Investment in Stock Exchange, "The Study of The Egyptian Experiment", Tishreen University Journal for Research and Scientific Studies, Economic and Legal Science Series, vol. 31, No.4.

Academic Supervision:

- Supervision of Master Theses in the Institute of Economic and Social Planning during the period (2014-2020).
- Participation in the governance committees for the Master Theses at the Institute of Economic and Social Planning during the period (2014 – 2020).
- Supervision and Participation in the governance committees of Master Theses in the Syrian Virtual University, **MBA**, during the period (2016-2020).

Skills:

- **Language:**
Good in English and Arabic.
- **Computer:**
EViews, Microsoft Office and Al-Ameen Accounting Program.

Hobbies and Interests:

Reading, walking, taking photos and networking.